
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 7 DE MARZO DE 1811.

SANTO TOMAS DE AQUINO.

El jubileo está en la iglesia observantes de san Francisco.

Afecciones astronómicas — Sale el sol à las 6 h. 17' y se pone à las 5 h. 43'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 11' 28". Lugar del sol en la ecliptica 11 S. 16.º 04' 49". Idem en la equinocial en tiempo 23 h. 08' 46". Es el 12 de la luna. Sale à las 3 h. 45' tarde y se pone à las 4 h. 15' madrug del 8.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 12 h. 20' mad. || Seg. alta à las 12 h. 30' tard.

Prim. baxa à las 6 h. 25' mañ. || Seg. baxa à las 6 h. 38' noch.

VARIEDADES.

Contestacion à la carta de Don Claudio Pinillos.

Mui Sr. nuestro:

Celebrando mui de veras que la noticia concerniente à la Isla de Cuba y que traduximos del *Gibraltar Cronicle*, no sea cierta, no podemos ménos de hacer à V. presentes algunas observaciones para manifestarle el objeto conocido que queremos tener siempre que comuniquemos noticias de esta naturaleza.

Vmd. sabe mui bien que las diferentes revoluciones acaecidas en Caracas, Cartagena, Buenos-Aires, Santa Fe, y Floridas se han sabido en España por los periódicos ingleses: cosa à la verdad maravillosa! Unas novedades de tanto

interés, de tanta consideracion para la monarquía española ¿ no es extraño que lleguen á noticia del pueblo por medio de los diarios de Lóndres? Así, pues, como las mencionadas revoluciones en ámbas Américas han salido ciertas por desgracia ¿ seria imposible que se hubiese realizadola de Cuba? ¿ Mucho mas quando el gazetero de Gibraltar no solo la refiere sino que presenta un extracto de la *proclama* del supuesto nuevo gobierno? No tenia la noticia todos los atavios de autenticidad quando no solo se participaba la segregacion sino tambien un *documento oficial* de las nuevas autoridades? Nosotros que no tenemos las mismas relaciones que Vmds en la Havana, ignoramos las cartas de 14 de enero que menciona, y esta fue la causa de no desmentir la nueva al momento de publicarla: pues aun sabiendo su falsedad la habriamos anunciado traducida de un *periódico ingles*: bien que para desmentir á su redactor, segun hemos insinuado.

Y ya que Vmd nos ha proporeionado esta ocasion permitanos que nos detengamos en hacer algunas reflexiones que creemos mui oportunas. Es ciertamente incomprehensible el silencio de nuestro gobierno sobre los acaecimientos funestos de nuestras Américas: pues solo habló una vez del primer movimiento de Caracas en el mes de abril, y otra del de Buenos Aires en mayo, y aun de este únicamente por hacer saber la fidelidad de Montevideo. Pero desde entónces acá se ha guardado la misma reserva sobre el rumbo de estas revoluciones, que podria guardarse en el tenebroso tiempo de la administracion de Carlos IV. El fuego de la discordia, y el espíritu de la independenciam ha recorrido toda la América meridional *ménos el Perú* (segun nos han dicho): en la Septentrional han encendido una funesta guerra civil, y el pais privilegiado de Colon es teatro de los mismos horrores que produxeron las sangrientas catastrofes de la Guadalupe y Santo Domingo. Los españoles americanos nos abandonan, y sus injustos gefes nos insultan, pues en Caracas la

Junta ha dicho en sus últimas proclamas que los españoles europeos somos unos imbéciles y que volvamos á la nada de donde inutilmente quisimos salir, y donde nos hundieron nuestros vicios y degradacion. ¡ Quando se nos ultraja, de este modo, Gran-Dios! Quando llevamos tres años de resistencia contra las fuerzas colosales del déspota de la Europa desplomadas barbaramente sobre nuestro territorio! No queremos con esto fomentar la animosidad entre criollos y europeos: no: las intenciones de quatro revoltosos no pueden ser la opinion general de los americanos, y nada lo manifiesta tanto como las medidas violentas á que han tenido que recurrir para sostener su precario poder, todos los autores de las sublevaciones. Pero el pueblo español ¿ no tiene un derecho á saber la verdad? ó ha de ser siempre el juguete de los Calcas ministeriales? ó no tiene el gobierno español noticias directas de sus dominios? ó manda solo en el estrecho círculo de la Isla é ignora los sucesos de nuestras posesiones ultramarinas, como pudiera ignorar los que ocurran en lo interior de la China y del Japon? Así, pues, Sr. de Pinillos, á fuerza de callar nuestro gobierno, lo poco que se sabe, se sabe por los diarios ingleses y confusamente. Mucho tiempo hace que nosotros habriamos roto la valla, y habriamos comunicado quantos documentos tenemos de los gobiernos de los residentes de América: pero temimos que se calificara nuestra conducta de anti-patriota. Mas ya no es posible callar: nuestras Américas están en muy mala situacion: el pueblo español debe saberlo y debe saber tambien las grandes medidas que toma su gobierno para atajar los grandes daños que nos amenazan. ¿ No le parece á Vmd que tenemos razon? (*Se concluirá.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 6 — Amanecieron inmediatas á Rota 5 lanchas cañoneras inglesas.

A las 10 y tres quartos las tropas de dicha nacion embarcadas en 18 botes y protegidas por las cañoneras se di-

rigieron ácia la costa del Puerto de Santa María, y desembarcaron no mui distante del castillo de Santa Catalina apoderándose inmediatamente de la batería de Eguía, habiendo saltado en tierra la marinería.

Al mismo tiempo una division de 8 botes, los 4 armados, conduciendo tropa y la marinería con chuzos, se arrojaron al fuerte de la Puntilla, y tomando luego posesion de él pegaron fuego al cureñage como executaron en la batería de Eguía.

Las tripulaciones de otras lanchas baxaron tambien á tierra en sus botes y estuvieron en la batería del E. á la entrada del rio Guadalete.

Las tropas españolas llegaron al expresado sitio de desembarco despues de las 12, á cuya hora se reembarcaban ya las inglesas, y unas y otras vinieron ácia bahía.

A la una se vió caminando para el Puerto procedente de Puerto Real varias columnas de tropas de infantería, calculándose como en dos mil hombres el total de las fuerzas enemigas.

Las cañoneras han hecho un fuego bastante activo, correspondiendo los enemigos desde la batería de entre los 2 rios, la que tienen en la cabeza del puente de San Pedro, la del E. á la entrada del Guadalete, la de Eguía, ántes de ser tomadas, y desde el castillo de Santa Catalina, habiendo recibido un balazo 1 cañonera inglesa que sacaron de la línea á remolque y desques se fue á pique en bahía.

Por el camino de Buena-vista han baxado de Xerez al Puerto varios carrromatos.

Del campamento de la Algáida vinieron ácia los almacenes del Trocedero unas 100 bestias cargadas. De los mismos almacenes salieron á las 3 para el Puerto de Santa María como 150 mulos, caballos y borricos, los mas con tropa montada, é igualmente iban como otros 40 soldados de á pie.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.